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Nuovamente  nel corso della mia carriera mi viene data una grande opportunità, essere docente di una 
classe delle Scienze Umane, la IIID, selezionata a partecipare al progetto Erasmus KA2 “Ipso Facto”, un 
progetto biennale piuttosto impegnativo  e stimolante per studenti e docenti ,in cui quattro istituti 
europei, di Francia, Finlandia, Repubblica Ceca e Italia si ritrovano virtualmente , attraverso la piattaforma 
di Etwinning , ma soprattutto , si incontrano  nei quattro paesi  e diventano amici. Diventano amici davanti 
ad una tavola imbandita, poiché argomento del progetto è il cibo, visto da prospettive diverse e nelle sue 
più diverse accezioni. 
Nel primo incontro  qui a Catanzaro Lido, nell’Ottobre del 2017, per solo docenti , ho l’occasione di 
conoscere i miei colleghi provenienti dalle scuole partner, le persone con cui avremmo dovuto condividere 
il progetto .  Sono un’estroversa di natura , e mi piace incontrare nuova gente , ma con l’età sono anche 
diventata , come accade a molti, anche piuttosto selettiva . Devo dire che questi nuovi colleghi mi sono 
piaciuti immediatamente e i motivi di intesa sono cresciuti , indipendentemente dalla ragione lavorativa, 
che ci voleva insieme.  
Nell’incontro di Gennaio 2018, quello con studenti e docenti, nuovamente nel nostro istituto, ho 
l’opportunità di incontrare colleghi diversi e di rivederne alcuni di quelli conosciuti ad Ottobre , in 
particolare i Proff. Libor Toman e Milan Zimpl provenienti dal Gymnázium di Havlíčkůvv Brod , nella regione 
di Visočina nella Repubblica Ceca. Questa sarebbe diventata la mia destinazione , insieme alle colleghe 
Proff. Canepa e Soluri ed a 6 allieve provenienti dalle classi 3D e 3C delle Scienze Umane e della classe 3 F 
del Liceo Sportivo.  
L’incontro ha avuto luogo nella settimana tra il 23 e il 28 Aprile del 2018 nella piccola ma accogliente 
cittadina ceca e molti sono stati gli spunti interessanti di riflessione per studenti e docenti.  
 
 



 
 
 
 
Il Gymnázium , sito nella parte centrale di Havlíčkův Brod, si presenta come un edificio moderno ed 
efficiente, ampie aule attrezzate , accoglienti spazi comuni, laboratori all’avanguardia. Gli studenti si 
muovono a loro agio in questi spazi e sembrano felici di viverli. Una scuola, come precisa il collega Toman , 
che cerca di venire incontro alle esigenze degli studenti, ma , come preciserà nei giorni successivi , ancora a 
suo avviso troppo legata a criteri di valutazione basati sulle conoscenze. Da qui l’esigenza, sentita 
fortemente da parte di un gruppo di docenti dell’Istituto di attivare un progetto di respiro europeo, come 
“IPSO FACTO” , che mettesse nelle condizioni professori ed allievi di confrontarsi con altre realtà 
scolastiche ed altri stili di vita e, che al tempo stesso, li incoraggiasse a mettersi alla prova con il carattere 
di  trasversalità offerto dalle competenze  di cittadinanza europea . 
 
 

 

 
 
 
Gli allievi, dunque , in gruppo di lavoro internazionali, hanno dovuto collaborare e trovare punti di incontro 
sulle diverse tematiche proposte durante la settimana insieme (la rilevanza degli OGM – vantaggi e 
svantaggi -; saper leggere le etichette degli alimenti che compriamo e consumiamo; come mantenere il 
proprio corpo in salute ; gli alimenti a chilometro zero, perché acquistarli, perché consumarli ) e 



sintetizzare quanto appreso dalle conferenze e dai lavori di ricerca nel 1° numero del nostro e-mag , che 
costituisce uno dei prodotti finali del progetto. 
La visita della città di Praga e di altre belle cittadine nei dintorni , Vesely e Litomyšl    ha notevolmente 
arricchito la settimana, sia da un punto di vista strettamente culturale ,(per questo ancora una volta 
ringrazio il Prof. Libor Toman , per la sua approfondita conoscenza della storia della Cecoslovacchia e della 
Repubblica ceca) , sia da un punto di vista sociale . I ragazzi partecipanti hanno avuto modo di conoscersi 
meglio e trascorrere momenti di svago insieme.  

 
 
 
 
 
 

 
 
 
Tutto sommato, ritengo che abbiano potuto toccare con mano che , nonostante le diverse abitudini e 
culture, siamo tutti parte di un’Europa , che non sia soltanto un concetto astratto o legato a fattori 
economici , ma si fondi su una serie di fattori e valori imprescindibili. Mi auguro, dunque , anche alla luce 
delle ultime vicende nazionali e/o transnazionali , che questa esperienza aiuti tutti a riflettere sulla 
esigenza di ritrovare una dimensione comune , soprattutto sul piano umano. 



 
 
 
 

 
 


